

Aplicar las lecciones aprendidas de la pandemia



Por Roberto Morejón

La OPS, Organización Panamericana de la Salud, exhortó a los países del área a participar activamente en la elaboración de un nuevo instrumento internacional sobre prevención, preparación y respuesta frente a pandemias.

Al abogar por ese procedimiento, asociado a la Organización Mundial de la Salud, la región de las Américas y el Caribe reafirmaría la importancia otorgada a alistarse ante cualquier nueva contingencia como la provocada por el azote de la Covid-19.

Está bien orientada la Organización Panamericana de la Salud, y así se puso de relieve en el sexagésimo Consejo Directivo que sesionó en Washington.

Los congregados, fundamentalmente ministros de Salud y funcionarios, coincidieron en que si bien la emergencia sanitaria cesó, todavía hay casos de Covid-19 y deben extraerse las lecciones correspondientes.

Como se dijo en el cónclave en la capital estadounidense, es recomendable aumentar la capacidad de producción de vacunas en América Latina y el Caribe, para no quedar rezagada.

Con biológicos nativos, sería más adecuada la respuesta ante nuevas contingencias, de ahí que esa sea una de las prioridades de la OPS.

No obstante, sería un error pensar que las instituciones de salud de las Américas deben solo estar alertas ante la Covid-19.

La Organización Panamericana de la Salud en su sexagésimo Consejo Directivo aprobó la llamada Iniciativa de Eliminación, enfocada a poner fin a más de 30 enfermedades transmisibles y afecciones asociadas en América Latina y el Caribe.

Expertos señalan que esos padecimientos continúan como la causa principal de mala salud, discapacidad y muerte en las Américas, al representar 81 por ciento de la mortalidad general.

Ante ese y otros dilemas la Organización Panamericana de la Salud recomienda y promueve acertadamente a gobiernos e instituciones insistir en la innovación, una herramienta de la creación en la que hizo hincapié Jarbas Barbosa, director de la OPS.

Además de facilitar el acceso a medicamentos o vacunas como es su objetivo, la entidad pretende asignar parte de los fondos recibidos a allanar el camino hacia la innovación tecnológica.

Y lo que es más importante, contribuir a que en la región se produzca esa tecnología, en la medida de las posibilidades de cada país.

De esa forma se harán importantes aportes hacia la recuperación del terreno perdido a causa de la pandemia.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/335499-aplicar-las-lecciones-aprendidas-de-la-pandemia>



Radio Habana Cuba